

LES DENTS BIZARRES DANS LE REGNE ANIMAL

L'oiseau-lézard, dont le bec est muni de dents.—Les bêtes qui ont des dents mobiles, de rechange ou qui en ont aux pattes et sur le nez.

Vous avez sans doute déjà vu des femmes très grasses rire tellement qu'elles en crachaient leur dentier. De même vous êtes-vous déjà fait caresser les molaires par la pince du dentiste, ou avez-vous senti à une ligne de vos mollets les terribles crocs d'un dogue furieux? Il n'y a pas de doute que vous avez alors compris ce que c'était que des dents, si vous ne l'aviez pas compris auparavant.

Mais il est probable que vous n'avez pas rencontré souvent des êtres vivants avec des dents aux pieds, sur le nez, ou des oiseaux ou volailles avec des dents. C'est même pour cela que certains débiteurs rébarbatifs disent parfois à leurs créanciers: "Je vous paierai quand les poules auront des dents, c'est-à-dire jamais."

Pourtant, il ne faut jamais jurer de rien, et si nous ne trouvons plus de nos jours, d'oiseaux ou volailles munis d'une dentition superbe bien qu'incomplète, il y en a eu, il y a de cela pas mal longtemps, avant le déluge.

Mais ayant d'arriver aux oiseaux dentés, parlons brièvement des autres animaux qui ont les dents drôlement placées.

D'ordinaire on place les dents après les mâchoires et dans la bouche; cela nous semble absolument normal, et lorsqu'on vient nous dire qu'il existe,

même de nos jours, des êtres qui ont les dents aux pieds, on est porté à se demander: Lesquels? En avons-nous déjà vus?

Certainement que vous en avez déjà vus et que vous pouvez en voir tous les jours, si vous le désirez.

Et, les homards, ces sales bêtes comme on dit, ils n'ont pas seulement du poil aux pattes, mais ils y ont des dents, ne vous déplaise. Le roi des crabes, par exemple, celui qui est fait en fer à cheval, n'a-t-il pas aux pattes toute une collection d'épines très aiguës qui s'emparent de la nourriture et la déchirent avant qu'elle soit introduite dans le corps de l'animal?

L'espadon ou le poison-scie, porte son dentier ou sa scie au bout de son nez, et c'est avec cet instrument qu'il découpe la nourriture qu'il ingurgite ensuite.

Chez les terriens, les dents se portent d'ordinaire dans la bouche, et les oiseaux actuels, s'ils n'ont pas de dents apparentes, parce que les dents ne sont plus à la mode, dans la gante allée, ont du moins l'équivalent de dents à l'intérieur de leur organisme buccal, ce qui leur permet de réduire à la proportion voulue ce que leurs coups de bec n'auraient pu convenablement déchiqueter.